

La Prensa 10 03 2011

Arroceros piden a Emapa el pago de \$us 80 por fanega

Los productores de arroz piden a la Empresa de Apoyo a la Producción de Alimentos (Emapa) el pago de 80 dólares por fanega de 200 kilogramos, en lugar de los actuales 57 dólares.

El pedido fue realizado por el presidente de la Federación Nacional de Cooperativas Arroceras (Fenca), Gonzalo Vásquez, quien aseguró que la estatal acumula el producto para después comercializarlo a mayor precio.

“El pago de 57 dólares por fanega —observó— no compensa el costo de producción que llega a 65 dólares. Por eso pedimos que la compra sea a 80 dólares. No podemos producir a pérdida. Además, la compra es sólo para algunos productores, ¿qué pasa con los demás?”.

Explicó que con el precio de 57 dólares por fanega, el kilogramo de arroz tendría que costar tres bolivianos, pero en el mercado interno, el kilo del producto cuesta entre ocho y nueve bolivianos.

En opinión del representante, ese dato demuestra que tanto Emapa como los intermediarios especulan porque les pagan por debajo del costo de producción.

Por otro lado, Vásquez aseguró que el Gobierno no apoya a los productores que demandan un sistema de riego, créditos y la construcción de caminos.

Por ejemplo, la producción de arroz en los países latinoamericanos es mayor y los productores obtienen un rendimiento por hectárea mayor a seis toneladas gracias al empleo de un sistema de irrigación avanzado. Pero en Bolivia sólo se logran tres toneladas.

El ministro de la Presidencia, Óscar Coca, anunció que se aprobarán normas que contienen incentivos para estimular la producción agrícola, con el propósito de superar la escasez de alimentos y garantizar la seguridad alimentaria.

Según el informe del representante de Fenca, la demanda total de arroz por año en el mercado interno es de 37 kilogramos por persona, que sumados representan 370.000 toneladas del grano. Esa demanda se incrementa cada año y, por lógica, la producción también debería aumentar, según el dirigente. Pero en la práctica no sucede así y, por el contrario, habrá un déficit de 70.000 toneladas a causa de la sequía que hubo en 2010, explicó.

Destacó que el mejor año de cosecha fue 1997, con más de 160.000 hectáreas sólo en el departamento de Santa Cruz. Pero en los últimos años, la región no superó las 110.000 hectáreas de producción. La producción total nacional asciende a 144.000 hectáreas y se completa con el aporte de Cochabamba, Beni y La Paz. Afirmó que el Gobierno no debe esperar una baja de precios con la cosecha de verano.

Fuentes del Gobierno informaron que Emapa subvencionará el 15 por ciento del costo de la fanega de arroz para lograr la estabilización de precios en el mercado interno, tras un acuerdo concertado con los pequeños productores. “Hay un precio establecido que se ha acordado de 57 dólares la fanega. Ése es un precio que ya no se discute, además está basado en el precio del mercado. Eso es lo que cubre el presupuesto definido de Emapa para subvencionar este producto con el 15 por ciento”, explicó Nemesia Achacollo, ministra de Desarrollo Rural.

Emapa paga \$us 45 por fanega de arroz a productores

El gerente de Producción de la Empresa de Apoyo a la Producción de Alimentos (Emapa), Abelino Flores, expresó que el precio de 45 dólares por fanega de arroz que

paga la institución a los productores se equipara al precio internacional del producto e incluye el 10 por ciento de incremento como incentivo gubernamental.

Con relación a la demanda de los arroceros por un precio de 80 dólares por fanega, Flores defendió las políticas comerciales de Emapa y afirmó que los precios pagados corresponden al mejor nivel en el mercado interno.

Sostuvo que en la región de Montero, en el departamento de Santa Cruz, los intermediarios pagan entre 35 y 38 dólares, y por lo tanto los 45 dólares señalados por Emapa representan un nivel competitivo en favor de los pequeños productores. Explicó que en los mercados de Rosario (Argentina) y de Chicago, los precios del arroz se cotizan en alrededor de 45 dólares.

Los productores de arroz del departamento de Santa Cruz reclaman precios mayores a los que fija Emapa y reclaman un programa de incentivos estatales para evitar periodos de crisis alimentaria.

Mientras la Federación Nacional de Cooperativas Arroceras (Fenca) afirma que se vende arroz a Emapa a 57 dólares por fanega, la empresa estatal asegura que paga 45 dólares por ese peso.

Flores explicó que la demora en los cultivos de arroz y su coincidencia con el periodo de lluvias ayudaron a aumentar la producción del grano para 2011.

Anapo descarta escasez de alimentos

El presidente de la Asociación de Productores de Oleaginosas y Trigo (Anapo), Demetrio Pérez, aseguró que no habrá escasez de alimentos como en el anterior año, porque la previsión que tenían en la cosecha para la campaña de verano superó sus metas.

Por ejemplo, los cultivos de soya aumentaron de 626.000 a 720.000 hectáreas; se trata de alcanzar a 80.000 hectáreas de maíz y con este resultado se buscará abastecer la demanda del mercado interno.

“En lo que corresponde a nuestra producción, no habrá ninguna merma”.

Destacó que las lluvias caídas en los anteriores días ayudaron para que la campaña de verano sea buena. Anticipó que aún no saben qué pasará con la producción de la campaña de invierno y para ello están trabajando.

Por otro lado, destacó la preocupación del Gobierno por resolver las demandas de los productores con la finalidad de garantizar la seguridad alimentaria. Entre los incentivos ofrecidos al sector está la compra de productos como arroz, trigo y maíz con el 15 por ciento de incremento con relación al precio del mercado interno y no con el 10 por ciento como se ofreció inicialmente. Afirmó que es un tema que aún requiere definición, pero destacó su importancia porque representa un incentivo al productor. Depositó sus expectativas en las políticas proyectadas por el Órgano Ejecutivo para evitar la importación de alimentos, como sucedió en 2010.

Créditos para productores cañeros

El Gobierno nacional, a través del Banco de Desarrollo Productivo (BDP), desembolsará 140 millones de bolivianos en créditos destinados a los pequeños productores cañeros con el fin de incrementar su producción y garantizar el abastecimiento de azúcar en el mercado interno.

El presidente Evo Morales anunció la puesta en marcha de un programa de créditos con cero por ciento de interés. “Estos 140 millones de bolivianos para el sector cañero son para empezar, para la ampliación de sus cañaverales y de esta manera no tener problemas de azúcar”, dijo durante una visita a Santa Cruz.

No obstante, advirtió de que en Bolivia y en otros países persistirá la falta de azúcar. “Quiero decir a los cañeros que este problema del azúcar va a ser permanente no sólo en Bolivia, sino a escala mundial”. En ese contexto, señaló que el Gobierno está garantizando los fondos y que ahora los pequeños productores deben hacer los trámites para acceder a los recursos económicos. Sin embargo, recomendó a los cañeros cumplir con el pago de sus préstamos, según ANF.

“El año pasado ha sido vergonzoso, en vez de estar exportando azúcar, tenemos que importar (...) Ahora nuestros productos se van de contrabando afuera”, dijo Morales, y pidió a los productores cañeros que sean responsables con el pago de sus cuotas mensuales, toda vez que no habrá ninguna condonación de las deudas.

La Razón / La Paz

El precio del pollo no debe superar los Bs 14

La Asociación Departamental de Avicultores (ADA-Cochabamba) dijo que la carne de pollo debe ser comercializada entre Bs 13,50 y 14 el kilogramo en los centros de abasto de las ciudades de La Paz y Cochabamba.

Según los avicultores cochabambinos, la segunda semana de febrero los costos cayeron porque bajó el consumo, especialmente en el occidente donde destinan el 70% de la producción.

Fernando Quiroga, asesor de ADA-Cochabamba, explicó que la baja no tiene relación con la entrega de maíz prometida por el Gobierno. “Hasta ahora no ha llegado nada”, dijo.

Quiroga explicó que el producto “comienza a bajar de precio en enero porque se consume menos. La baja tradicional es de enero a mayo, cae el precio de a poco y en junio se recupera paulatinamente hasta octubre, donde vuelve a caer hasta diciembre, mes que alcanza el punto alto para ventas”, señaló.

Aseguró que no existe relación entre este bajo precio y el maíz que el Gobierno ofreció al sector porque a la fecha no llegó ni un grano a los avicultores. “Las autoridades no entienden esta fluctuación”, finalizó.